



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le SCRIS communique : NUMERUS No 3, Juin 1999

Main-d'oeuvre étrangère et assurance maladie

Le Numerus No 3 est paru. Il décrit pour l'essentiel l'évolution de la main-d'oeuvre étrangère et l'accroissement des primes d'assurance maladie dans le canton. C'est ainsi que l'on apprend que le nombre de travailleurs étrangers a augmenté jusqu'à la fin des années huitante, passant de 60'600 en 1980 à 95'300 en 1990. Par la suite, une diminution de cette population s'est amorcée et ce, jusqu'en 1997. Les chiffres de 1998 (83'000) et ceux des premiers mois de l'année laissent entrevoir une sta

L'évolution de la population étrangère dans le canton montre que, durant les années huitante, les Italiens étaient majoritaires, alors qu'aujourd'hui les Français arrivent en tête (18'200, dont une moitié de frontaliers), suivis des Italiens et des Portugais (17'200 chacun) ; ce trio représente 63 % des travailleurs étrangers en 1998.

Comme dans l'économie vaudoise en général, la majorité des travailleurs étrangers, 61 % en 1998, se concentre dans le secteur des services ; ils n'étaient que 44 % en 1980 et 49 % en 1990. Dans le secteur de l'industrie et des métiers, par contre, les effectifs ont baissé de 30 % entre 1990 et 1998, alors que 10 % des étrangers travaillent dans la construction, proportion restée stable.

Concernant les primes d'assurance maladie, l'analyse réalisée par le SCRIS démontre que, entre 1996 et 1999, la part des assurés qui ont opté pour un niveau de franchise supérieur au minimum légal a passé de 60 à 70 % ; ainsi, un quart des assurés (40'000) a abandonné la franchise minimale. Sur la même période, l'effectif des assurés qui ont choisi la franchise la plus élevée (fr. 1'500.-) a quadruplé, passant de 3 à 12 % des assurés adultes.

Entre 1994 et 1997, la proportion de contrats privés ou semi-privés a chuté d'un

cinquième, passant de 28,8% à 22,8 %. Depuis, la situation se stabilise et aujourd'hui un adulte sur quatre a une assurance privée d'hospitalisation.

Autres sujets dans ce NUMERUS

Le Flash montre que les personnes naturalisées en 1998 sont plutôt jeunes, d'origine européenne et qu'un tiers d'entre elles est né en Suisse. Un article sur les nouveaux chômeurs constate que cet effectif diminue, comme d'ailleurs celui des chômeurs, mais que les femmes et les personnes âgées de plus de 50 ans bénéficient moins de cette baisse. L'observation de la conjoncture dans l'industrie montre, qu'à fin avril, la situation dans toutes les branches est mauvaise avec un outil de production sous utilisé.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 23 juin 1999

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

SCRIS, Service cantonal de recherche et d'information statistiques, tél. 021/316.29.99 - Fax 021/316.29.50

TÉLÉCHARGEMENT(S)

[Numerus No 3 du SCRIS](#)